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Heillecourt  La commune sera totalement fibrée pour 2018

Le 100 % fibre arrive, enfin !
On  ne  va  pas  se  la  raconter, 
Heillecourt,  hormis  quelques 
rues, est loin d’être bien des
servie par l’internet haut dé
bit. Son éloignement du nœud
d e   r a c c o r d e m e n t   d e 
Vandœuvre  donne  des  taux 
d’atténuation  des  lignes  tels 
qu’on a bien du mal à dépas
ser 1 Mbit/s dans certains sec
teurs, comme celui du quartier
Bretagne, en limite du bois des
Fourneaux. Et à moins de faire
appel  au  câbloopérateur  et 
son coaxial, il n’y a rien à espé
rer,  quel  que  soit  le  fournis
seur d’accès.

Depuis  plusieurs  semaines,
les  habitants  se  posent  des 
questions.  Certains  ont  eu  la 
réponse. On voit, en effet, des 
armoires fleurir dans certains 
quartiers avec des techniciens 
travaillant  dedans,  des  re
gards  sont  ouverts  dans  les 
rues  avec,  là  aussi,  des 
ouvriers à pied d’œuvre et au 
détour d’un carrefour, on tom
be sur un touret, levant ainsi 
les derniers doutes avec l’ins
cription qu’il comporte : « Fi
bre optique ». On y est ! Oran
ge  a,  effectivement,  lancé  le 
déploiement  de  près  de 
200 km de fibre sur la totalité 
de  la  commune.  Car  tout 
Heillecourt aura accès au très 
haut  débit,  100  %  fibre…  Et 
non  une  fibre  qui  s’arrête  à 
l’armoire.  Ce  déploiement  se 
fera  progressivement  mais  il 
va aller bon train. Ainsi, pour 
le  moment,  cinq  armoires  – 
alimentant 300 à 400 prises  
ont  été  installées  et  câblées 
avenue des Erables ainsi que 
dans  les  rues  EmileHaquin, 
de Vannes, GrandRue et en 
haut  de  la  rue  du  Gué.  « Ce 
sont des points de mutualisa
tion. En fait, c’est là qu’est rac
cordé  le  nœud  de  raccorde
ment  optique  de  Vandœuvre 
qui  alimentera  la  commune. 
E n s u i t e ,   d e s   p o i n t s 
d’aboutements seront mis en 
place. Ce sont des coffrets au 
plus  proches  des  habitations 
et qui alimenteront cinq à six 
logements. De là, les points de 
branchements  seront  tirés 
dans les habitations », détaille 
Hubert  Thiel,  délégué  régio
nal d’Orange en Lorraine. Ce
luici  confirme,  au  passage, 
que « les armoires seront mu
tualisables ».  C’estàdire 
qu’elles  seront  ouvertes  aux 
autres  fournisseurs  d’accès 
qui en feront la demande. « El
les peuvent accueillir, pour le 
moment,  quatre  opérateurs. 
Ces derniers devront prendre 
en  charge  la  liaison  en  leur 
nœud  de  raccordement  et  le 
point  de  mutualisation.  Pour 
le reste de la partie fibrée, ils 
devront louer à Orange, qui a 
pris  à  sa  charge  le  déploie
ment de la fibre. »

Ouvert à tous les FAI
Mais  peuton  être  assuré

d’avoir accès à Free, Bouygues
ou encore SFR ? Pas si simple.
« En  fait,  il  faut  que  les  FAI 
(Fournisseurs d’accès à inter

net)  nous  en  fassent  la  de
mande.  Cela  ne  pose  aucun 
problème.  Souvent,  ils  ne 
prennent  pas  la  totalité  des 
communes.  Ils  vont,  par 
exemple, en prendre 10 % ou 
20 % et voir après. » Pour faire 
simple,  pour  ceux  qui  atten
dent leur Freebox avec impa
tience, il faudra, dans un pre
mier temps, que Free montre 
de l’intérêt pour Heillecourt et
qu’ensuite,  les  clients  poten
tiels le fassent savoir, lorsque 
le quota atteint, il faudra pas
ser son tour. Une fois la fibre 
optique déployée, via le génie 
civil  existant,  jusqu’au  point 
d’aboutement,  les  points  de 
branchement dans les habita
tions se feront au fur et à me
sure  des  ouvertures  d’abon
nements,  à  la  demande  des 
clients  qui  pourront  ainsi 
choisir l’emplacement de leur 
prise dans leur logement.

S’agissant  des  performan
ces, il est préférable de laisser 
parler les chiffres. Au niveau 
du ping  le temps de réponse 
pour avoir accès au net   on 
passe de 200 millisecondes à 2
ou  3 !  Suivant  les  offres  des 
opérateurs,  en  débit  descen
dant, on atteint, au minimum, 
200 Mbit/s et 50Mbit/s en dé
bit  montant.  On  peut  aller, 
sans  encombre,  jusqu’à 
500 Mbit/s pour du montant et
200  Mbit/s  pour  le  descen
dant…  A  condition,  tout  de 
même,  d’avoir  chez  soi  des 
machines qui suivent le ryth
me. « En fait, avec la fibre opti
que, il n’y a pas de limite. Là, 
nous  construisons  le  réseau 
de  demain.  Le  réseau  qui 
pourra  supporter  les  inven

tions  des  décennies  à  venir 
comme l’a fait le cuivre pen
dant  un  demisiècle.  Cuivre 
que  l’on  n’abandonne  pas 
pour autant puisqu’Orange a 
une obligation de service uni
versel pour la téléphonie et les
services  s’appuyant  encore 
sur cette technologie », confir
me  Hubert  Thiel  qui  jouera, 
pour certains,  les pères Noël 
cette  année.  Et  pour  cause. 
Une partie du quartier Breta
gne sera commercialisée pour 
la fin de l’année ainsi que celui
des Mûriers, de la rue Emile
Haquin et le lotissement de la 
rue  RaymondPoincaré.  Sui
vront, quasiment dans la fou
lée, au plus tard pour le début 
de l’année prochaine, le reste 
du  quartier  Bretagne  et  les 
secteurs du village, de la place 
de la Fontaine, de la Grande
Rue dans sa totalité et de l’ave
nue des Erables. De leur côté, 
les quartiers FrancheComté, 
IledeFrance,  de  la  Vigne
desSables  et  la  zone  indus
trielle Est devront faire preuve
d’un peu de patience. Quatre 
nouvelles  armoires  y  seront 
déployées dans le courant de 
l’année prochaine. « Quoi qu’il
arrive, Heillecourt sera totale
ment fibrée pour 2018 », con
clut Hubert Thiel. Encore un 
effort, on y est presque !

Yannick VERNINI

K Orange a, effectivement, lancé le déploiement de près de 200 km de fibre sur la totalité de la commune. Photos Frédéric MERCENIER

E Le déploiement assuré par Orange suit son calendrier. 

Comme celui assuré par le Grand Nancy. Un accord avait été 

trouvé entre les deux parties : la collectivité assurait la mise 

en place de la fibre dans huit communes, l’opérateur dans les 

douze autres. Un déploiement qui ne fait pas que des heu

reux. L’association Licopafogn regroupe un bon millier de 

mécontents, notamment sur les communes de Fléville, Jar

ville, Saulxures ou encore Maxéville. Leur souhait ? Avoir 

accès aux gros opérateurs que sont Free, Orange, SFR et Bou

ygues en lieu est place de ceux proposés par la Métropole. Il 

se dit que ceuxci ne seraient pas intéressés. « Faux ! On n’at

tend que ça, j’attends avec impatience de pouvoir aller sur ce 

réseau fait de toutes pièces par le Grand Nancy. Mais cela ne 

se fait pas n’importe comment, le réseau n’est, en l’état, pas 

mutualisable. L’Arcep  Autorité de régulation des communica

tions électroniques et des postes – a émis un cahier des char

ges que ce réseau ne respecte pas. La façon d’y aller, l’acces

sion au client… Lorsque des FAI nous en font la demande, on 

leur envoie une liste exhaustive de tous nos points de mutua

lisation. Ils ont alors tous les éléments en main. Nous voulons 

qu’il en soit de même pour le réseau du Grand Nancy. De plus, 

on peut remarquer qu’il n’y a pas qu’Orange qui ne vient pas. 

Si vraiment c’était simple, on irait tous, c’est une évidence. 

Quoi qu’il en soit, avant d’y aller, on demandera un audit du 

réseau. Mais j’ai bon espoir. Nous allons mettre en place, dans 

les mois qui viennent, un point de mutualisation pilote sur 

Maxéville pour faire un test. Nous verrons bien… »

Y. V.

Et le reste des communes ?

E Toujours plus puissants, les débits ne cessent de croître. Et 
avec la fibre optique, les vitesses donnent le vertige. Mais à 
quoi cela sertil vraiment ? Si on fait l’impasse sur le téléchar
gement de film et de musique, ces débits sont surtout utiles 
pour répondre à l’évolution des technologies. En effet, la 
télévision se regarde désormais en ultrahaute définition 
avec un son HD, les jeux vidéo en ligne sont toujours plus 
criants de réalisme, les offres « à la demande », comme Net
flix, consomment de la bande passante et les écrans connec
tés – télés, smartphones, tablettes, ordinateurs…  se multi
plient dans les foyers. Sans oublier la visiophonie, 
particulièrement appréciée du troisième âge qui peut ainsi 
converser avec ses petitsenfants habitant au bout du mon
de… Le minitel semble bien loin…

Y. V.

Toujours plus de puissance

K On passe de 200 millisecondes à 2 ou 3 !

FlévilledevantNancy

Colette et Hubert

Hier,  à  16 h 30,  Véronique
Marchenoir, adjointe, assis
tée de Patrick Petitjean, ad
joint, a uni par  les  liens du
mariage,  après  38  ans  de

fiançailles,  Hubert  Decha
net, retraité et Colette Vau
thier,  retraitée, domiciliés 3
rue d’Erfurt.

Nos félicitations.

K Les époux Dechanet.
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Heillecourt
Pétanque
Dimanche 7 août, à 14 h. 
Boulodrome du Cosec. 
Concours en doublettes 
formées proposé par la 
Pétanque heillecourtoise. 
Lancer du bouchon à 14h 
précises. Lot à chaque 
participant. 4 €. Tél. 
06.60.09.80.38.

Houdemont
Convention de jeux 
de figurines
Du samedi 6 août au 
dimanche 7 août, de 9 h à 
18 h. Salle polyvalente. 2e 

édition de la convention 
de Wargames avec 
figurines. Au programme : 
tournois et parties de 
Warhammer Battle, Bolt 
Action, Dead Man’s Hand, 

Briskars et d’autres. Démo 
et initiation de jeux et de 
peinture. Boutique et 
restauration sur place.  
Gratuit. Tél. 
06.86.79.56.78.
Videgreniers
Dimanche 4 septembre, de 
8 h à 18 h. Parc de la 
Ronchère. Organisé par 
l’ALPE (Association locale 
des parents d’élèves). Jeux 
pour les enfants. 
Restauration.  Gratuit. 
Tél. 03.83.56.22.40. 
Réservation au 
06.38.72.54.15, avant le 
28 août.

NANCY
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Parrainage républicain

Vendredi,  en  mairie,  juste
après  avoir  uni  leurs  pa
rents, Nicole Lerat a procédé
au  parrainage  républicain
de  Lola  et  Mila  Marguerat.
Devant  l’adjointe  au  maire,
Christophe  Lallemant  et

Mickaël  Wolff,  parrains  de
Lola  et  Steve  Marguerat  et
Marine  Chompret,  parrain
et marraine de Mila ont pris
l’engagement  de  suppléer
les parents en cas de néces
sité.

K Lola et Mila placés sous les ors de la République.

Comme l’an dernier, les chan
tiers  loisirs  jeunes d’Artsur
Meurthe ont remporté un vif 
succès. 28 jeunes ont participé
à cette 9e édition qui a eu lieu 
du 11 au 22 juillet. Originaires 
d’ArtsurMeurthe mais aussi 
de  Lenoncourt,  SaintNico
lasdePort, Tomblaine ou en
core  Heillecourt  et  Buisson
court, les jeunes ont pu mener
à bien tous les travaux prévus.

Accompagnés  par  un  ani
mateur  de  l’association  Fa
milles  rurales,  deux  agents 
communaux  et  un  bénévole, 
les volontaires se sont activés 
sans compter durant ces deux 
semaines.

Nettoyage  des  barrières
autour du terrain de foot ainsi 
que la réfection des vestiaires, 
désherbage  des  cimetières 
d’ArtsurMeurthe et Bosser
ville ou encore ponçage et ver
nissage des bancs et tables de 

la  commune  ont  été  l’œuvre 
de  leurs  efforts,  pas  de  quoi 
lézarder !

Grâce aux partenaires privi
légiés  que  sont  la  CAF  de 
MeurtheetMoselle  et  la 

commune d’ArtsurMeurthe, 
les  ados  ont  été  crédités  de 
points  qu’ils  vont  pouvoir 
échanger contre des loisirs.

D’ores et déjà, 22 d’entre eux
partent  en  camp  du  25  au 

31 juillet, sur les bords du lac 
du Vouglans dans le Jura.

Quant aux 6 autres,  le  fruit
de leur travail sera récompen
sé lors des prochaines vacan
ces de la Toussaint.

ArtsurMeurthe 

Belle débauche d’énergie

K Le groupe des participants.


